

Occupation anarchique et illégale des logements d'Angondje et de Bikélé

L'ultimatum du gouvernement aux squatters

Maxime Serge MIHIN-DOU

Libreville/Gabon

LES squatters « casseurs » d'Angondje et de Bikélé qui se sont introduits frauduleusement, le vendredi 1er juillet dernier, dans plus de 500 logements sociaux déjà attribués à des Gabonais économiquement faibles n'ont plus que quelques jours pour déguerpir des lieux, avant une intervention musclée des forces de l'ordre. Dans un communiqué daté

du 5 juillet 2016, le ministère de l'Urbanisme et du Logement a annoncé qu'il procédera dans les tout prochains jours à leur expulsion et engagera des poursuites judiciaires à l'endroit des contrevenants. Il s'agit notamment des hauts cadres administratifs, de l'armée, de la police, de la Garde républicaine mais aussi des simples citoyens en quête de logement. Selon le ministère en charge de ce secteur, la Commission d'attribution des logements sociaux de l'Etat a procédé à l'attribution, par tirage au

sort public, des 872 logements du lotissement Alhambra au lieu-dit Angondje, dans la commune d'Akanda, le 22 janvier 2016, en présence d'un huissier de justice. Les demandeurs de ces logements avaient été répartis en sept catégories socioprofessionnelles, à savoir : les agents civils de l'Etat, les salariés du parapublic, les salariés du privé, les agents municipaux, les retraités, les personnes handicapées et les agents appartenant aux personnels de défense et de sécurité.

« Alors que le gouvernement de la République a pris toutes les dispositions nécessaires pour la poursuite de la pose des compteurs d'électricité et d'eau et à la reprise des travaux des voiries sur l'ensemble des lotissements, force est de constater, malheureusement, que certains compatriotes mal intentionnés ont choisi d'occuper illégalement les parcelles et des logements construits sur les sites d'Agondje (parcelle 1, 3 et 10) et de Bikélé au détriment des ayants droit. Ces actes d'incivisme notoires, qui troublent l'ordre public et portent gra-



Photo : D.R.

Un ultimatum du gouvernement a été lancé aux squatters pour libérer immédiatement les maisons illégalement occupées à Angondje et Bikélé.

vement atteinte à la cohésion sociale, ne sauraient être tolérés (...). Eu égard à ce qui précède, il est instamment demandé à ces compatriotes

de libérer les lieux, sans délais », souligne le communiqué signé du directeur de cabinet du ministre du Logement, Hugues Soundat Boutamba.

Consommation

Sobraga lance Akewa, une nouvelle eau de source

Propos recueillis par MSM

Libreville/Gabon

Face à la demande croissante d'eau en bouteille, la Société des Brasseries du Gabon a lancé, ce 4 juillet 2016, une nouvelle eau de source commercialisée en bidons de 5L et 10L : Akewa ! Entretien avec la responsable du système qualité de la Sobraga, Sariath Ndoba Assani.

L'union. Qu'est ce qui a poussé la Sobraga à proposer cette nouvelle marque d'eau aux consommateurs gabonais ?

Sariath Ndoba Assani : Vous savez, la demande des populations en eaux en bouteilles est en forte croissance. Nous avons remarqué

que les consommateurs gabonais n'avaient en revanche que très peu de choix en termes d'eaux locales. Tout le monde veut l'eau Andza, qui est une eau minérale naturelle, dont la source unique est située dans le Sud-Est du pays, alors que Libreville concentre à elle seule 70% de la demande. Or nous disposons au Gabon d'une grande richesse hydrologique, avec des réserves souterraines de qualité en grande quantité. Nous avons réalisé plusieurs forages, qui nous permettent aujourd'hui de proposer des eaux de source très qualitatives aux consommateurs, et nous avons imaginé ce format pratique et économique pour toute la famille.

Donc Akewa est une eau de source puisée dans la région ? Oui, exactement. Akewa est une eau de source captée dans une

nappe souterraine située à plus de 200 m de profondeur sur le site d'Owendo, au Sud de Libreville. La profondeur de la nappe et les caractéristiques du sol offrent une protection maximale à cette réserve souterraine d'eau pure. L'eau est acheminée dans une salle de traitement pour subir dans un premier temps une série de filtrations. Elle passera ensuite dans un osmoseur pour être complètement stabilisée. Grâce à notre expertise développée depuis de nombreuses années sur le traitement et le conditionnement de l'eau, nous avons la possibilité de proposer aux consommateurs des eaux de source d'une qualité optimale, et à des coûts très accessibles.

A quel prix sera proposée cette nouvelle eau ? Quelle est la cible de ce nouveau format ?



Photo : D.R.

Sariath Ndoba, responsable qualité à Sobraga présentant la nouvelle eau Akewa.

Les prix de vente conseillés arrêtés pour Akewa, en accord avec la Direction générale de la consommation et de la concurrence (DGCC), seront de 1 250 FCFA pour le bidon de 5L et de 2 000 francs pour le bidon de 10L. Nous avons volontairement tiré les prix vers le bas, car nous estimons que tous les Gabonais doivent pouvoir avoir accès à une eau de qualité

pour toute la famille. Sur le marché des eaux en bouteilles, le principal facteur impactant sur le prix est le coût du transport de ces eaux, raison pour laquelle les eaux internationales sont si chères au Gabon. Proposer des eaux locales aux consommateurs est le gage d'une eau de qualité au meilleur prix ! Enfin le format a été pensé pour être le plus pratique et le plus économique possible. Le bidon permet de diminuer la quantité d'emballage par rapport au volume du produit, et cela nous permet d'impacter directement le prix de vente à la baisse. Akewa doit permettre à toutes les couches de la population d'avoir accès à une eau de source de qualité.

Développement de l'éducation environnementale dans le parc des Monts de Cristal

L'ANPN et la SEEG main dans la main

Willy NDONG

Libreville/Gabon

L'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN) et la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) poursuivent leur partenariat lancé il y a trois ans. Celui-ci met l'accent sur la bonne gestion, la valorisation touristique et pédagogique des sites hydroélectriques de Kinguélé et Tchimbélé, situés à l'intérieur du parc national des Monts de Cristal.

SITUE à moins de 4 heures de Libreville, le parc national des Monts de Cristal est

un véritable sanctuaire de la biodiversité. Sa forêt est riche de nombreuses espèces endémiques, notamment des orchidées et des bégonias. Ce parc a la particularité d'abriter les installations hydroélectriques de la SEEG, notamment les barrages de Kinguélé et Tchimbélé. 50% des besoins en énergie électrique des 700 000 habitants de Libreville proviennent de cette zone. D'où la nécessité d'étudier, de valoriser et de préserver ses richesses naturelles. Une première classe verte de l'école Ruban vert s'est récemment rendue à l'intérieur du parc des Monts

de Cristal à la découverte de ces merveilles et visiter le site de production de la SEEG afin de comprendre le rôle de la forêt et du cycle de l'eau dans la production de l'électricité de Libreville. "A travers cette classe verte, les enfants ont compris la production et le parcours de l'eau et l'électricité, depuis la goutte de pluie qui tombe dans les barrages jusqu'à l'interrupteur qui permet d'allumer les lampes à la maison. Nous espérons que des centaines de collégiens gabonais pourront découvrir le parc mais également le travail au quotidien de la SEEG", a

indiqué Jean-Paul Camus, P-dg de la SEEG. Pour sa part, Lee White, secrétaire exécutif de l'ANPN, a déclaré que "l'éducation environnementale des élèves est très importante, et nous saluons cet engagement avec la SEEG de s'associer à l'ANPN pour le développement de ces classes. Ce sont des jeunes qui se doivent de protéger et valoriser leurs parcs nationaux". L'ANPN possède, sur le site de Kinguélé, 8 cases de passage mises à la disposition des touristes, qui pourront découvrir le parc national des Monts de Cristal et les différents bar-



Photo : Archives

L'accord entre la SEEG et l'ANPN prévoit la protection et la valorisation du parc des Monts de Cristal.

rages accompagnés d'un éco-guide. Ces investissements de l'ANPN et de la SEEG doivent permettre au parc de devenir un site

phare du Gabon sur la thématique de l'écotourisme et pour l'éducation environnementale des jeunes de la capitale.



Le prix du poisson, quel rapport avec mon projet ?

Votre organisation fait partie d'un écosystème – Il est étonnant de voir à quel point des changements dans un secteur peuvent se répercuter sur l'ensemble de votre marché.



THE INSIDE EDGE
www.oxfordbusinessgroup.com
gabon@oxfordbusinessgroup.com
@OBGinsights